

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini merupakan penelitian hukum empiris. Penelitian hukum empiris adalah penelitian yang mengkaji dan menganalisis tentang perilaku hukum individu atau masyarakat dalam kaitannya dengan hukum dan sumber data yang digunakan berasal dari data primer, yang diperoleh langsung dari dalam masyarakat.<sup>74</sup> Yaitu penelitian yang dilakukan penulis dengan cara langsung menemui para informan yang telah ditetapkan sebagai subjek penelitian untuk meneliti dan menggali data.

Pendekatan penelitian adalah pendekatan kualitatif artinya data-data yang dikumpulkan berdasarkan hasil wawancara penulis dengan informan kemudian data tersebut diuraikan sehingga mencapai tujuan. Penelitian kualitatif adalah penelitian tentang riset yang bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis. Landasan teori dimanfaatkan sebagai pemandu agar fokus penelitian sesuai fakta yang ada di lapangan.<sup>75</sup>

#### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah Kepala KUA di empat Lokasi Penelitian yaitu, KUA Tapin Utara, KUA Tapin Tengah, KUA Bungur, dan KUA

---

<sup>74</sup>Bachtiar, *Metode Penelitian Hukum* (Tangerang Selatan: UNPAM PRESS, 2018), h.61.

<sup>75</sup> Lexy J. Melong, *Metode Penelitian Kualitatif*, Edisi Revisi (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2018), hlm. 12.

Bakarangan. Sedangkan objeknya adalah pelaksanaan Keputusan Dirjen Bimas Islam no. 189 Tahun 2021 pada KUA Kabupaten Tapin

### **C. Lokasi penelitian**

Lokasi yang diambil peneliti bertempat di empat KUA Kecamatan di Kabupaten Tapin yaitu, KUA Tapin Utara, KUA Tapin Tengah, KUA Bungur dan KUA Bakarangan.

### **D. Data dan Sumber Data**

Data adalah informasi atau fakta yang dikumpulkan atau diperoleh oleh peneliti untuk mendukung tujuan penelitiannya. Data dapat berupa angka, kata-kata, gambar, suara, atau bentuk lainnya, dan harus terkait dengan topik atau fenomena yang sedang diteliti.

#### Data

Sumber data dalam penelitian adalah subjek darimana data tersebut diperoleh. Dari data yang dikumpulkan di atas maka sumber data dalam penelitian ini ada dua yaitu data primer dan sumber data sekunder.

#### a. Sumber data primer

Sumber data primer merupakan sumber data utama dalam sebuah penelitian atau juga dapat disebut sumber data asli yang memuat informasi data tersebut.<sup>76</sup> Sumber data primer dalam penelitian ini adalah hasil wawancara dengan pasangan suami istri, kepala KUA dan Pelaksana Bimbingan pranikah

#### b. Sumber data Sekunder

---

<sup>76</sup> Tatang Amirin, Menyusun Rencana Penelitian, (Jakarta: CV Rajawali, 1990), hlm 132

Sumber data sekunder merupakan sumber data pendukung sebuah penelitian. Sumber data ini berupa data-data kepustakaan atau dokumen-dokumen yang berhubungan dengan permasalahan tersebut.

### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Berikut merupakan beberapa metode yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini.

#### **1. Observasi**

Tahap observasi ini dilakukan guna untuk mengumpulkan bahan-bahan data yang dibutuhkan, observasi dilakukan dengan pengamatan dan pencatatan pada fenomena yang terdapat pada objek pengamatan. Metode ini digunakan peneliti untuk memperoleh data mengenai pelaksanaan bimbingan perkawinan di empat KUA Kecamatan lokasi penelitian

Adapun penelitian menggunakan jenis observasi deskriptif, yaitu observasi yang dilakukan dengan prosedur penjelajahan umum atau menyeluruh. Selanjutnya dari data hasil observasi dideskripsikan dengan berdasarkan kepada informasi yang telah didengar, dilihat, dan dirasakan oleh peneliti. Semua data ditulis dan direkam. Oleh karena itu, hasil observasi ini disimpulkan dengan keadaan belum tertata rapi.

#### **2. Interview/Wawancara**

Metode wawancara (*interview*) merupakan usaha dalam pengumpulan data primer yang bersumber langsung dari informan atau responden di lapangan (lokasi). Adapun wawancara yang digunakan ialah wawancara terstruktur yang sesuai dengan pedoman wawancara. Penulis akan melakukan wawancara dengan informan yakni empat KUA Kecamatan Lokasi Penelitian

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan metode dengan cara mengumpulkan data dengan mencatat data-data yang sudah ada.<sup>77</sup> Adapun dokumentasi dalam penelitian ini yaitu dengan mendokumentasikan proses berlangsungnya wawancara, kemudian penulis menggunakan alat bantu yaitu recording dan catatan. Selanjutnya untuk mendapatkan sejumlah data pendukung seperti dokumentasi profil dari empat KUA Kecamatan di wilayah Kabupaten Tapin.

### **F. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

Untuk memanifestasikan data yang telah dikumpulkan dan mempermudah peneliti dalam melakukan penelitian, data-data yang sudah terkumpul kemudian diolah dengan teknik sebagai berikut :

- a. Editing, yakni memeriksa kembali semua data yang diperoleh dengan cara memilih dan menyeleksi data tersebut dari berbagai segi agar memiliki kesesuaian dan keselarasan dengan permasalahan.
- b. Organizing, yakni mengatur dan menyusun data sehingga memperoleh gambaran sesuai dengan rumusan masalah.
- c. Deskriptif yaitu semua hasil wawancara terhadap informan digambarkan atau pemaparan atas subjek dan objek penelitian sebagaimana hasil penelitian yang dilakukan. Teknik yang penulis gunakan setelah data

---

<sup>77</sup>Hardani, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif* (Yogyakarta: CV Pustaka Ilmu, 2020), h.149.

ditemukan dalam menganalisis data tersebut adalah secara kualitatif yaitu menguraikan data dalam bentuk kalimat yang baik dan benar sehingga mudah untuk dibaca dan dipahami.

Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif kualitatif, yaitu dengan cara menguraikan dan menelaah temuan di lapangan terkait Pelaksanaan Bimbingan Perkawinan.

### **G. Tahapan Penelitian**

1. Tahap pendahuluan, dalam tahap ini penulis melakukan observasi awal dengan wawancara kepada 2 catin yang menikah di beberapa KUA Kabupaten Tapin pada tanggal 20 Oktober 2022
2. Tahap Proposal dan Konsultasi kepada Dosen Pembimbing pada tanggal 23 November 2022
3. Tahap memasukkan proposal kepada tim biro Skripsi pada tanggal 25 November 2022
4. Skripsi diterima oleh tim biro skripsi pada tanggal 7 Desember 2022
5. Seminar Proposal desain operasional Skripsi pada tanggal 13 Januari 2023
6. Konsultasi dengan Dosen Pembimbing 1 pada tanggal 15 Mei 2023
7. Konsultasi dengan Dosen Pembimbing 2 pada tanggal 21 Juni 2023
8. Riset pada tanggal 29 Mei – 29 Juni 2023 dengan Kepala KUA Tapin Utara, Tapin Tengah, Bungur dan Bakarangan.

